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Citations d’Ellen G. White en complément à l’étude de la Bible à l’École du Sabbat 

 
 
2/2023 
Leçon 9 
 

UNE VILLE NOMMEE CONFUSION 
 
Sabbat après-midi 20 mai 2023 

« Babylone » est dérivé de « Babel » et signifie « confusion ». 
L'Écriture l'emploie pour désigner les diverses formes de religion fausse 
ou apostate. Au chapitre 17 de l'Apocalypse, Babylone est représentée 
sous les traits d'une femme, image utilisée dans la Bible pour symboliser 
une Église : une femme vertueuse représente une Église pure, et une 
femme vile une Église apostate. 
                             The Great Controversy, p. 381 ; Le Grand Espoir, p. 279. 
 
 

Il faut que les messages solennels donnés dans l'Apocalypse, 
selon leur ordre de succession, occupent la première place dans l'esprit 
des enfants de Dieu. Rien d'autre ne doit captiver leur attention. 

Le temps fuit rapidement, et beaucoup sont en danger de perdre 
les moments précieux qui devraient être consacrés à la proclamation du 
message. Satan se plaît à voir les esprits se distraire au lieu d'être 
occupés à l'étude des vérités concernant les réalités éternelles. 

Le témoignage du Christ, témoignage particulièrement solennel, 
doit être proclamé. On trouve dans l'Apocalypse des promesses 
précieuses et encourageantes ainsi que des avertissements des plus 
sérieux et des plus solennels. Que ceux qui prétendent connaître la 
vérité lisent le témoignage donné par le Christ à l'apôtre saint Jean. Là, il 
n'y a ni fantaisies, ni erreurs scientifiques, mais la vérité qui concerne 
notre bien présent et futur. Pourquoi mêler la paille au froment ? 
                                             Testimonies for the Church, vol. 8, p. 301, 302 ; 

                                              Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 333, 334. 
 
 

Tandis que nous approchons de la fin de l'histoire du monde, les 
prophéties relatives aux derniers jours réclament tout particulièrement 
notre attention. Le dernier livre du Nouveau Testament est rempli de 
vérités qu'il nous faut comprendre. Satan aveugle beaucoup de gens, de 
telle sorte qu'ils sont tout heureux de trouver une excuse pour ne pas 
étudier l'Apocalypse. Mais le Christ y a révélé, par son serviteur Jean, ce 
qui arrivera dans les derniers temps, et il dit : « Heureux celui qui lit et 
ceux qui entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent les choses 
qui y sont écrites ! » (Apocalypse 1.3). 

« La vie éternelle, a dit Jésus, c'est qu'ils te connaissent, toi, le 
seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ » (Jean 17.3). 
Pourquoi ne nous rendons-nous pas compte de la valeur de cette 
connaissance ? Pourquoi ces glorieuses vérités n'illuminent-elles pas 
notre cœur, ne frémissent-elles pas sur nos lèvres et ne remplissent-
elles pas tout notre être ? 
                 Christ’s Object Lessons, p. 133 ; Les Paraboles de Jésus, p. 109. 
 
 

Nous devons toujours garder à l’esprit que le temps est court. 
L’iniquité augmente de toutes parts. Les justes sont placés comme des 
lumières dans le monde. Par eux, la gloire de Dieu doit lui être révélée. 
Ayez toujours à l’esprit les événements solennels du futur : les grandes 
étapes du jugement et le retour du Christ. Vous et votre famille, vous 
devez vous préparer pour ce jour.  
                                                                               This Day With God, p. 322. 
 
 
Dimanche 21 mai 2023 
 
Deux systèmes opposés 

Le Seigneur est sur le point de châtier le monde pour son 
iniquité. Il va punir les communautés religieuses pour leur rejet de la 
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lumière et de la vérité qui leur avaient été données. Le grand message 
qui comprend les messages des premier, second et troisième anges, doit 
être donné au monde. Ce devrait être l’objectif de notre œuvre. Ceux 
qui croient réellement en Christ seront ouvertement en accord avec la 
loi de Yawe. Le Sabbat est le signe entre Dieu et son peuple, et nous 
devons faire en sorte que notre conformité avec la loi de Dieu soit 
visible par notre observation du Sabbat. Elle doit être le signe de 
distinction entre le peuple élu de Dieu et le monde. 
                                                    The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 949 ;  
                                                 Commentaire d’Ellen White sur 1 Jean 2.18. 
 
 

La femme (Babylone) du chapitre 17 de l'Apocalypse est décrite 
comme étant « vêtue de pourpre et d'écarlate, parée d'or, de pierres 
précieuses et de perles. Elle tenait à la main une coupe d'or, pleine 
d'abominations et des impuretés... Sur son front était écrit un nom, un 
mystère : Babylone la grande, la mère des prostituées. » (Apocalypse 
17.4,5.) Le prophète nous dit : « Je vis cette femme ivre du sang des 
saints et du sang des témoins de Jésus » (Apocalypse 17.6). Il est dit plus 
loin que cette femme représente « la grande ville qui a la royauté sur les 
rois de la terre » (Apocalypse 17.18). 

La puissance qui, pendant tant de siècles, a exercé sa domination 
despotique sur les monarques de la chrétienté est Rome. La couleur 
pourpre et l'écarlate, l'or, les pierres précieuses et les perles 
représentent de manière frappante la magnificence et la pompe plus 
que royales caractérisant le siège de son Église. On ne pourrait déclarer 
avec autant d'exactitude qu'aucune autre puissance « ivre du sang des 
saints » que cette Église n'a si cruellement persécuté les disciples du 
Christ. Babylone est aussi accusée du péché d'avoir entretenu des 
relations illégitimes avec « les rois de la terre ». C'est en se détournant 
du Seigneur et en contractant des alliances avec les païens que l'Église 
juive était devenue une prostituée. L'Église de Rome, se corrompant de 
la même manière en recherchant l'appui des puissances terrestres, 
reçoit une condamnation identique. 
                     The Great Controversy, p. 382 ; Le Grand Espoir, p. 279, 280. 

 
 

Deux puissances antagonistes se révèlent dans la dernière 
grande bataille. D’un côté le Créateur du ciel et de la terre;  tous ceux 
qui sont à ses côtés portent son sceau; ils sont obéissants à ses 
commandements. De l’autre côté se trouve le prince des ténèbres avec 
ceux qui ont préféré l’apostasie et la rébellion. 

Actuellement, l’Église vit dans un temps solennel et terrible. Les 
anges sont prêts, attendant l’ordre de Dieu pour déverser les coupes de 
sa colère sur le monde. Les anges destructeurs sont sur le point 
d’entreprendre l’œuvre de vengeance, parce l’Esprit de Dieu se retire 
graduellement du monde. Satan prépare aussi ses forces du mal, il va 
« vers les rois de toute la terre, afin de les rassembler pour le grand 
combat du grand jour du Dieu Tout-Puissant » (Apocalypse 16.14). Il est 
prêt à faire des efforts énormes pour obtenir la suprématie dans le 
dernier grand combat. Des principes fondamentaux seront mis en 
lumière, et il faudra prendre des décisions à leur sujet. Le scepticisme 
prédomine de toutes parts. L’impiété abonde. La foi des membres 
d’église sera éprouvée individuellement, comme s’il n’y avait personne 
d’autre au monde. 
                                            The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 982, 983 ;  
                                 Commentaire d’Ellen White sur Apocalypse 16.14-16. 
 
 
Lundi 22 mai 2023 
 
Le vin de la colère 

Le combat que nous menons est farouche. Les intérêts en jeu 
sont considérables et nous concernent en premier lieu. Que nos prières 
s'élèvent vers Dieu pour que les quatre anges continuent à retenir les 
quatre vents, et qu'ils ne soufflent pas pour blesser ou détruire jusqu'à 
ce que le dernier avertissement ait été donné au monde. De plus, 
agissons en conformité avec nos prières. Que rien ne vienne diminuer la 
force de la vérité pour notre époque. La vérité présente doit être notre 
préoccupation dominante. Le message du troisième ange doit se 
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réaliser : faire sortir des Églises un peuple qui prendra position pour la 
vérité éternelle. 

 
Notre message est un message de vie ou de mort et nous devons 

le montrer tel qu’il est, le message de la grande puissance de Dieu. 
Présentons-le avec toute la force de ses mots. Alors le Seigneur le 
rendra efficace.  C’est notre privilège de nous attendre à de grandes 
choses, même de la démonstration de l’Esprit de Dieu. C’est cette 
puissance qui convaincra et convertira les âmes. 
Testimonies for the Church, vol. 6, p. 61, partiellement  dans: 
Évangéliser, p. 210.  
 
 

… (Satan) met en place ses agents humains et les pousse à une 
activité acharnée. Il dispose son armée d’agents humains pour qu’ils 
participent au dernier grand conflit contre le Prince de la vie, pour 
renverser la loi de Dieu qui est le fondement de son trône. Satan fera 
des miracles pour conforter les hommes dans la croyance qu’il est ce 
qu’il prétend être : le prince de ce monde, et que la victoire est la 
sienne. Il emploiera ses forces contre ceux qui sont loyaux à Dieu ; mais 
bien qu’il puisse causer souffrance, angoisse et agonie, il ne peut 
corrompre l’âme. Il peut affliger le peuple de Dieu comme il le fit avec le 
Christ ; mais il ne peut faire périr un de ces plus petits qui appartiennent 
au Christ. Le peuple de Dieu doit s’attendre, dans ces derniers jours, à 
entrer au plus fort du combat, car la parole prophétique dit : « Et le 
dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre aux restes 
de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui 
ont le témoignage de Jésus » (Apocalypse 12.17). 
                                                  The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1153 ;  
                                             Commentaire d’Ellen White sur Ésaïe 59.13-17. 
 

Le temps de détresse, par lequel passera le peuple de Dieu, 
exigera une foi inébranlable. Il devra montrer que seul le Seigneur est 
l'objet de son adoration, et que nulle considération humaine, pas même 
sa propre vie, ne saurait l'amener à la moindre concession à un faux 

culte. Pour un cœur loyal, les ordres donnés par des hommes pécheurs, 
aux vues limitées, ne seront d'aucune importance en regard de la Parole 
de Dieu. Il faut suivre la vérité, qu'il en coûte l'emprisonnement, l'exil ou 
même la mort. 

... Satan, avec toutes ses armées, ne parviendra pas à détruire le 
plus faible des saints. Des anges puissants les protégeront, et le Seigneur 
se révélera à eux comme le « Dieu des dieux », capable de sauver 
parfaitement tous ceux qui ont mis leur confiance en lui. 
                        Prophets and Kings, p. 512, 513 ; Prophètes et Rois, p. 390. 
 
 
Mardi 23 mai 2023 
 
Mystère de Babylone la grande 

Dès que la terre se repeupla, les hommes reprirent les hostilités 
contre Dieu et le ciel. Ils transmirent leur inimitié à leurs descendants, 
comme si l’habilité et les ruses pour fourvoyer les hommes et les 
perpétuer dans cette guerre contre nature, avaient été un lègue sacré. 

Cette confédération naquit de la rébellion contre Dieu. Les 
habitants de la plaine de Schinear établirent leur royaume pour leur 
propre exaltation, pas pour la gloire de Dieu. S’ils avaient réussi, une 
grande puissance aurait prédominé et aurait banni la justice et inauguré 
une nouvelle religion. Le monde se serait corrompu. Le mélange d’idées 
religieuses et de théories erronées aurait fini par fermer la porte de la 
paix, du bonheur et de la sécurité. Ces hypothèses, ces fausses théories, 
menées à bien et perfectionnées, auraient séparé les esprits de la 
loyauté aux statuts divins, et la loi de Yahvé aurait été méprisée et 
oubliée. Des hommes décidés - inspirés et poussés par le premier grand 
rebelle - auraient résisté à tout ce qui s’interposait à leurs plans ou à 
leurs mauvais agissements. À la place des préceptes divins, ils auraient 
mis leurs lois imaginées en accord avec les désirs de leurs cœurs 
égoïstes, dans le but d’accomplir leurs desseins.  
                                        The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1091, 1092 ; 
                                  Commentaire d’Ellen White sur Genèse 11.2-9 et 3-7. 
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Ceux qui luttent pour être vainqueurs seront assaillis par les 

tentations de l’ennemi. Satan essayera de faire qu’ils altèrent les 
principes que tous doivent mettre en pratique s’ils veulent parvenir à 
répondre aux normes élevées que Dieu a placées devant eux. L’ennemi 
se réjouit lorsqu’il peut amener les hommes à adhérer à des idées 
fausses, jusqu’à ce que leurs noms soient rayés du livre de vie et inscrits 
parmi ceux des impies. 
 

Nous ne pouvons vaincre que de la manière avec laquelle Christ a 
vaincu, en obéissant d’un cœur sans réserve à chaque commandement 
de Dieu. La vraie religion est obéissance à tous les commandements de 
Dieu. Chaque âme qui est sauvée renoncera à ses plans personnels et 
suivra Christ là où Il la conduira. La raison doit être abandonnée à Christ 
pour qu’Il l’assainisse, l’affine et la purifie. Ce ne sera que si nous 
recevons tels qu’ils sont les enseignements de Christ. Comme nous 
avons besoin d’une relation plus intime avec Lui ! Il nous faut faire 
nôtres Ses desseins et accomplir Sa volonté en disant de tout cœur :     
« Seigneur, que veux-tu que je fasse ? » 

                                                                      This Day With God, p. 322.  
 

Nous devons revêtir chaque pièce de l'armure (céleste) et 
demeurer inébranlables. L’Éternel nous a honorés en nous choisissant 
comme ses soldats. Combattons bravement pour lui en agissant pour le 
bien dans tous nos actes... Revêtons-nous de la justice divine comme 
d'une cuirasse, conscients du privilège qui nous est fait de la porter. Elle 
protégera notre vie spirituelle.  

Et si nous sommes ainsi revêtus de l'armure céleste, nous 
constaterons bien vite que les assauts de l'ennemi n'ont aucun pouvoir 
sur nous. 

 
  The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1119, Commentaire sur Ephésiens 
6.11-17 dans Puissance de la grâce, p. 31 et Vous recevrez une 
puissance, p. 232.                                                  
 

. 
 
 
 
Mercredi 24 mai 2023 
 
Un appel à l’engagement 

Aucun pouvoir humain ne saurait établir l’Église de Dieu, ni la 
détruire. Ce n'est pas sur le roc de la force des hommes, mais sur Jésus-
Christ, le rocher des siècles, que l’Église fut fondée, et « les portes du 
séjour des morts ne prévaudront point contre elle » (Matthieu 16.18). La 
présence de Dieu assure la stabilité de sa cause. « Ne vous confiez pas 
aux grands, aux fils de l'homme, qui ne peuvent sauver », nous dit le 
Psalmiste (Psaumes 146.3). « C'est dans la tranquillité et le repos que 
sera votre salut » (Ésaïe 30.15). L'œuvre glorieuse de Dieu, fondée sur 
les principes de la justice, ne saurait sombrer. Elle progressera 
résolument, avec toujours plus de force. « Ce n'est ni par la puissance, ni 
par la force, mais c'est par mon esprit, dit l’Éternel des armées » 
(Zacharie 4.6). 
                                 Prophets and Kings, p. 595 ; Prophètes et Rois, p. 453. 
 
 

Dans les jours les plus sombres de son conflit avec le mal, l’Église 
connaissait le plan éternel du Très-Haut. Elle pouvait prévoir au sein des 
tribulations de ce monde les triomphes futurs, alors que, la lutte 
terminée, les rachetés prendront possession de la terre promise. Les 
visions de la gloire à venir, peintes par la main divine, devraient être 
chères à son Église aujourd'hui, alors que s'achève rapidement la 
tragédie des siècles et que les bénédictions d'en haut sont sur le point 
d'être pleinement réalisées. 

Ils sont nombreux les messages de réconfort adressés à l’Église 
par les prophètes de l'Ancien Testament. « Consolez, consolez mon 
peuple » disait déjà Ésaïe de la part de Dieu (Ésaïe 40.1). Ces paroles 
étaient accompagnées de visions glorieuses : sources de joie et 
d'espérance pour tous les croyants au cours des siècles. 
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Bien que méprisés, persécutés, abandonnés, les enfants de Dieu 
ont été de tout temps soutenus par les promesses réconfortantes du 
ciel. Ils ont vu par la foi le moment où le Seigneur accomplirait la 
promesse faite à son Église : « Je ferai de toi un ornement pour toujours, 
un sujet de joie de génération en génération » (Ésaïe 60.15). 
                                 Prophets and Kings, p. 722 ; Prophètes et Rois, p. 547. 
 
 

Chaque âme doit réaliser que Christ est son Sauveur personnel. 
Alors l’amour, le zèle et la détermination seront manifestes dans la vie 
du chrétien. 

 Le Christ ne devrait jamais être absent de notre esprit. Les anges 
dirent de lui : « Tu lui donneras le nom de Jésus ; c'est lui qui sauvera 
son peuple de ses péchés » (Matthieu 1.21). Jésus, quel précieux 
Sauveur ! En lui se trouvent notre assurance, notre secours, notre 
sécurité, notre paix. Il dissipe tous nos doutes. Il est le gage de tous nos 
espoirs. Combien précieuse est la pensée que nous pouvons devenir 
participants de la nature divine en remportant la victoire comme il l'a 
remportée ! Jésus est la plénitude de notre espérance, la mélodie de nos 
cantiques, « l'ombre d'un grand rocher dans une terre altérée » (Ésaïe 
32.2), l'eau vive pour l'âme altérée, notre refuge dans la tempête, notre 
justice, notre sanctification et notre rédemption. 
Lorsque le Christ est notre Sauveur personnel, nous serons une 
démonstration vivante des louanges vis-à-vis de Celui qui nous a appelé 
des ténèbres à Sa merveilleuse lumière. 
                          Reflecting Christ, p. 21, Pour mieux connaître Jésus-Christ, 
                                                p. 168 et Review and Herald, August 26, 1890. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jeudi 25 mai 2023 
 
Babylone, centre de l’idolâtrie 

C’est parce que l’idolâtrie et tous les péchés qui l’accompagnent 
lui sont odieux, que l’Éternel ordonna à son peuple de ne pas se 
mélanger avec les autres nations pour imiter leur conduite (voir Exode 
23.24) et oublier son Dieu. Dans ce même but, il défendit aux Israélites 
de se marier avec les idolâtres. Il était tout aussi nécessaire alors que 
maintenant au peuple de Dieu de se « séparer de la souillure du 
monde » et de se préserver de tout ce qui est contraire à la vérité et à la 
justice. Mais Dieu n’entendait pas, pour autant, que son peuple, drapé 
dans sa propre justice, se séparât du reste du monde au point de 
n’exercer sur lui aucune influence. 

Dans tous les siècles, les disciples du Christ, semblables à leur 
Maître, doivent être la lumière du monde. Le Sauveur a dit : « Vous êtes 
la lumière du monde ; une ville située sur une montagne ne peut être 
cachée, et on n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; 
mais on la met sur un support, et elle éclaire tous ceux qui sont dans la 
maison », c’est-à-dire dans le monde. Et il ajoute : « Que votre lumière 
luise ainsi devant les hommes, afin qu’ils voient vos bonnes œuvres, et 
qu’ils rendent gloire à votre Père qui est dans les cieux » (Matthieu 5.14-
16). C’est là précisément ce qu’avaient fait Hénoc, Noé, Abraham, 
Joseph et Moïse, et c’est ce que Dieu attendait du peuple d’Israël. 
           Patriarchs and Prophets, p. 369 ; Patriarches et Prophètes, p. 346. 
 
 

Celui qui sonde les cœurs désire arracher son peuple à toute 
espèce d'idolâtrie. Que la Parole de Dieu, le précieux livre de vie, occupe 
les tables actuellement remplies d'ornements inutiles. Employez votre 
argent à acheter des livres capables d'éclairer l'esprit concernant la 
vérité présente... Saisissez la Parole du Seigneur comme un trésor de 
sagesse infinie et d'amour. C'est le Guide qui vous indique le chemin 
conduisant au ciel. Il vous montre le Sauveur qui pardonne le péché et 
vous dit : « Voici l'agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde » (Jean 
1.29). 
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Si seulement vous vouliez sonder les Écritures avec prière et un 
esprit de soumission ! Si seulement vous vouliez scruter votre cœur avec 
une chandelle allumée, pour découvrir et couper les liens imperceptibles 
qui vous attachent au monde par vos habitudes et qui éloignent vos 
pensées de Dieu ! Suppliez Dieu de vous dévoiler tout ce qui tend à lui 
aliéner vos pensées et vos affections. Dieu a donné à l'homme sa loi 
sainte pour mesurer le caractère. Cette loi vous permet de voir et de 
vaincre chaque défaut de votre caractère. Vous pouvez vous séparer de 
toute idole et vous rattacher au trône de Dieu par une chaîne d'or faite 
de grâce et de vérité. 
         Selected Messages Book 2, p. 318 ; Messages choisis, vol. 2, p. 367. 
 

Les hommes de (la) génération (de Noé) n’étaient pas idolâtres 
dans toute l’acception du terme. Un grand nombre d’entre eux se 
disaient adorateurs du vrai Dieu, et prétendaient que leurs idoles 
n’étaient qu’une représentation de la divinité et les aidaient à la 
concevoir plus nettement. Tels étaient les premiers et les plus notables 
adversaires de la prédication de Noé. Représentant Dieu par des objets 
matériels, ils étaient aveuglés sur sa majesté, sa puissance et la sainteté 
de son caractère, aussi bien que sur la nature sacrée et immuable de ses 
exigences.  

L'homme ne s'élève pas plus haut que ses conceptions de la 
vérité, de la pureté et de la sainteté. Si son esprit ne s'élève jamais au-
dessus du niveau de l'humanité, si la foi ne le transporte pas dans les 
régions où il puisse contempler la sagesse et l'amour infinis, il descendra 
constamment plus bas. Les adorateurs des faux dieux attribuaient à 
leurs divinités des passions humaines, et ils en rabaissaient ainsi le 
caractère au niveau de l'humanité pécheresse.  
                     Conflict and Courage, p. 50 ; Patriarches et Prophètes, p. 70, 
édition 1976 et idem p. 85 édition Bâle 1885, Librairie polyglotte 
 
 
 
 
 

Vendredi 26 mai 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
°Levez vos yeux en haut, « On a besoin d'ouvriers pour la moisson », p. 
50 ; 
 
°Selected Messages Book 3, « Every Human Being Will Be Either in 
Christ’s Army or Satan’s Army », p. 422-425. [Tout être humain fera 
partie soit de l’armée du Christ soit de celle de Satan]. 
 

 « Nous sommes proches de la fin de l’histoire de cette terre, 
moment où, seuls, deux camps pourront cohabiter. Chaque homme, 
chaque femme et chaque enfant devra se trouver dans l’un de ces 
camps. Jésus sera à la tête de l’une des deux armées ; et Satan à la tête 
de l’autre. Tous ceux qui transgressent, et qui apprennent aux autres à 
transgresser la loi de Dieu, - fondement de son gouvernement dans les 
cieux et sur la terre- sont dirigés par un chef supérieur qui les amène à 
s’opposer à Dieu. Et, « les anges qui n’ont pas gardé la dignité de leur 
rang, et ont abandonné leur propre demeure » (Jude 6), se sont révoltés 
contre la loi de Dieu et sont devenus les ennemis de tous ceux qui 
aiment et obéissent à ses commandements. Ces sujets, ayant Satan à 
leur tête, en amèneront d’autres à rejoindre leurs rangs par tous les 
moyens possibles, afin de renforcer ses positions et faire avancer ses 
idées.  
 Par ses tromperies, Satan abuserait les élus eux-mêmes, si c’était 
possible. Ses mensonges et ses artifices ne sont ni légers ni sans 
importance. Il cherchera à agacer, à contrarier, à harceler, à accuser et à 
présenter sous un faux jour tous ceux qu’il ne pourra contraindre à lui 
rendre honneur et à l’aider dans ses entreprises. Son plus grand succès 
tient à ce qu’il met de la confusion dans l’esprit des hommes qui ne 
connaissent pas ses procédés, car alors il peut conduire ces imprudents ; 
ils ont les yeux bandés.  
 Le Sabbat, c’est le grand test. C’est la ligne de démarcation entre 
l’homme loyal et vrai et l’homme déloyal et transgresseur. Ce Sabbat, 
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Dieu l’a prescrit, et ceux qui se disent observateurs des 
commandements, qui sont persuadés qu’ils vivent maintenant le temps 
de la proclamation du message du troisième ange, verront l’importante 
part qu’a ‘le Sabbat du quatrième commandement’ qui est le sceau du 
Dieu vivant. Ils ne réduiront en rien les exigences du Sabbat pour faire ce 
qui leur convient et tirer des avantages de leurs affaires ce jour-là.        
                
 Dans l’Apocalypse, Jean décrit ce qui unit ceux qui, sur la terre, 
rendent inopérante la loi de Dieu. « Ils ont un même dessein et donnent 
leur puissance et leur pouvoir à la bête. Ils feront la guerre à l'Agneau, et 
l'Agneau les vaincra, parce qu'il est le Seigneur des seigneurs et le Roi 
des rois. Vaincront également ceux qui, avec lui, sont appelés, choisis et 
fidèles » (Apocalypse 17. 13, 14). « Je vis sortir de la bouche du dragon, 
de la bouche de la bête et de la bouche du prophète de mensonge trois 
esprits impurs, semblables à des grenouilles » (chap. 16.13). 
 Tous ceux qui exalteront et adoreront l’idole qu’est le faux 
Sabbat, - ce jour que Dieu n’a pas béni - rendront service au diable et à 
ses anges avec toute la puissance des capacités que Dieu leur a données, 
mais qu’ils ont perverties par une utilisation incorrecte. Inspirés par un 
autre esprit qui aveugle leur discernement, ces adorateurs du faux 
Sabbat ne peuvent se rendre compte que l’exaltation du dimanche est 
une institution entièrement créée par l’église catholique.  

Le Seigneur a permis au monde de choisir qui il voulait comme 
maître. Que tous lisent avec soin le chapitre treize du livre de 
l’Apocalypse car il concerne tous les êtres humains, grands et petits. 
 Chacun doit prendre position, que ce soit en faveur du vrai Dieu 
vivant qui a donné au monde, le Sabbat du septième jour, comme 
mémorial de la Création, ou en faveur du faux sabbat, instauré par les 
hommes qui se sont exaltés eux-mêmes « au-dessus de tout ce qu’on 
appelle dieu, de tout ce qu’on adore ». Ces derniers ont revêtu des 
attributs de Satan en oppressant ceux qui, loyaux et vrais, observent les 
commandements de Dieu. Ce pouvoir persécuteur contraindra les 
hommes à adorer la bête par l’observance du jour de repos qu’il a lui-
même institué. Il blasphème ainsi, allant « jusqu'à s'asseoir dans le 

sanctuaire de Dieu et à se présenter lui-même comme Dieu » (2 
Thessaloniciens 2.4 NBS). 
 

L’une des caractéristiques marquantes dans la description des 
144 000, c’est qu’il n’a été trouvé aucun mensonge dans leur bouche. Le 
Seigneur a dit : « Béni soit l’homme… dans l’esprit duquel ne se trouve 
aucune ruse ». - Ils professent être les enfants de Dieu et sont 
représentés comme suivant l’Agneau partout où il va. En tant que nos 
précurseurs, ils se tiennent sur la montagne de Sion, prêts pour le saint 
service et revêtus de lin blanc, qui représente la justice des saints. Mais 
tous ceux qui suivent l’Agneau dans les cieux l’auront d’abord suivi sur la 
terre dans une obéissance fidèle, aimante et volontaire. Ils ne le suivent 
pas de manière agitée et capricieuse, mais franchement et en toute 
confiance, comme le fait le troupeau qui suit son berger. 
 

Nous vivons le dernier effort de domination de Satan. Le monde 
est partenaire des églises qui se disent chrétiennes en méprisant la loi 
de l’Eternel. La loi de Dieu est mise de côté, piétinée. De tout le peuple 
loyal de Dieu montera la prière : « Il est temps que l'Éternel agisse : Ils 
transgressent ta loi. » (Psaume 119.126). C’est le plus puissant effort et 
le dernier de Satan pour être le maitre, son dernier conflit contre les 
principes de la loi de Dieu. Une infidélité provocante surabonde.  
 

Après la description que nous fait Jean au chapitre 16 de 
l'Apocalypse, de ce pouvoir miraculeux qui rassemble les hommes du 
monde entier pour le dernier grand conflit, les symboles sont supprimés 
et la voix retentit comme une trompette qui, une fois de plus, donne un 
son bien clair : « Voici, je viens comme un voleur. Heureux celui qui 
veille et qui garde ses vêtements, afin qu'il ne marche pas nu et qu'on 
ne voie pas sa honte !  (Apocalypse 16.15.) » 
 


